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Праздничное мероприятие, развер-
нувшееся в здании Центра культуры 
и досуга КГУ, началось с концертной 
программы. Официальная часть, скуч-
ная и наигранная по закону жанра, от-
нюдь не оказалась такой – напутствен-
ные выступления деканов факультетов 
звучали так искренне, что волей-не-
волей хотелось вслушиваться и ве-
рить в их слова. Ведущий концерта Ан-
тон Алейников с первой минуты за-
дал вечеру приятельский, ироничный 
тон, благодаря которому зрители оста-
вались на позитиве даже после самых 
сентиментальных номеров, исполнен-
ных коллективами КГУ. Среди этих 
коллективов – театр танца Авиаль, во-
кальные дуэты и соло-исполнители, 
группа по черлидингу Craft и коман-
ды Профсоюзной организации. Один за 
другим вручались призы за участие в 

конкурсах, почетными дипломами на-
граждались уже проявившие себя стар-
шекурсники. Кстати, в зрительном зале 
их было очень много – видимо, так по 
душе им пришлась эта атмосфера уни-
верситетского празднования и един-
ства.

– Я уже не первый год хожу на такие 
движухи в КГУ и каждый раз наблюдаю 
что-то новое, но при этом всегда себя 
чувствуешь как дома, на своем месте, – 
поделился студент старшего курса Де-
нис Дудин.

После праздничной части всех студен-
тов ожидал еще один подарок от уни-
верситета – вечеринка с известными 
ди-джеями Кургана до самой ночи, а на 
выходе – автобус, развозивший всех по 
домам (ведь о наших первокурсниках, 
хоть они уже и не дети, все же так хо-
чется позаботиться).

Это посвящение, если вдуматься, ока-
залось почти метафорой. Селфи со сце-

ны с деканом? Без проблем. Сумас-
шедшие танцы с преподавателем под 
«Патимейкера»? Пожалуйста! Здесь 

каждый такой же, как и ты, вне зависи-
мости от ученой степени. Здесь все де-
лается для тебя. И если ты, первокур-
сник, ответишь тем же, то твоя студен-
ческая жизнь точно не пройдет мимо.

Анна Сартакова.
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В этом году на очную 
форму обучения  
в КГУ поступили 862 
человека, из них 572 – 
на бюджетные места.

ПОСВЯЩЕНИЕ

Наверное, для всех вечер 16 сентября был самым обычным вечером. 
Для всех, кроме первокурсников и участников общеуниверситетского 
посвящения в студенты 2016! 



– Вьетнам очень интересен в куль-
турном и экономическом отношении. 
Он стремительно развивается, его эко-
номика растет огромными темпа-
ми. К нам граждане этой страны отно-
сятся тепло, по-дружески: помнят по-
мощь, которую Советский Союз оказал 

им в 1960-е годы в войне с американца-
ми. Поэтому интерес к обучению в Рос-
сии там очень большой, – отметил Кон-
стантин Георгиевич. – А для нас экспорт 
образовательных услуг очень важен: 

это поднимает статус вуза и обеспечи-
вает дополнительный приток денеж-
ных средств.

За время визита представителям КГУ 
удалось посетить две провинции Респу-
блики Вьетнам – Дананг и Куанг Нам, 
выступить в спецшколах имени Ле Куи 
Дон и имени Нгуен Бить Кхием, в Да-
нангском госуниверситете и в универ-
ситете Куанг Нам, а также в народном 
комитете провинции Куанг Нам.

– В результате мы подписали четы-
ре соглашения – они станут юридиче-
ской основой для сотрудничества Ре-
спублики Вьетнам и Курганской об-
ласти. У нас появилась возможность 
обмена преподавателями: в ближай-
шее время из Кургана будут отправ-
лены два специалиста по русской фи-
лологии, которым предстоит работать 
в другой стране минимум по три ме-
сяца. Во вьетнамских спецшколах, в 
свою очередь, учатся наши потенци-
альные студенты. 

Конечно, мы готовы не только встре-
чать гостей, но и покорять неизведан-
ные дали. Константин Прокофьев по-
обещал, что обучающиеся в КГУ моло-
дые люди обязательно отправятся в 
университеты дружественного государ-
ства. Сделать это получится, когда во 
вьетнамских вузах будут организованы 

занятия на английском языке, так как 
освоить в короткий срок язык Респу-
блики нашим ребятам будет затрудни-
тельно. Хотя, если есть желание, тако-
го рода барьеры легко преодолеваются. 
Как заметил Константин Георгиевич, 
легче всего в этом отношении прихо-
дится математикам – цифры универ-
сальны. 

Сами вьетнамцы настроены изучать 
русский язык, поэтому среди команди-
руемых из Кургана преподавателей они 
хотят видеть, прежде всего, филоло-
гов, а наш филфак вызывает повышен-
ный интерес у вьетнамских абитуриен-
тов. Тем не менее, наиболее популяр-
ными остаются технические профессии, 
так что иностранные студенты скоро 
пополнят аудитории технологическо-
го факультета и факультета транспор-
тных систем.

– Помимо очевидной экономической 
выгоды эти соглашения принесут нам 
большие культурные дивиденды, – счи-
тает Константин Прокофьев. – Молодые 
люди узнают сверстников из другой 
страны с отличным от нашего мироо-
щущением, уровнем и динамикой жиз-
ни. Это расширит наш кругозор, сделает 
более открытыми миру.

Константин Георгиевич уверен, что 
международное сотрудничество необхо-
димо развивать. Следующий на очереди 
после Вьетнама партнер главного вуза 
Зауралья – Афганистан.

Марина Перова.

Языковые барьеры – 
нипочём!
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В начале учебного года, как все, наверняка, уже знают  
из региональных СМИ и информации на университетском 
сайте, делегация нашего вуза побывала с дружественным 
визитом в Республике Вьетнам. О ее целях и результатах  
нам рассказал и.о. ректора КГУ Константин Прокофьев.
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СОТРУДНИЧЕСТВО

Кроме официальных 
лиц в состав делегации 
входил творческий 
коллектив наших 
студентов. Ребята 
выступили перед 
новыми знакомыми в 
Дананге в национальных 
костюмах и с яркой 
программой. 

Первая вьетнамская «ласточка» 
прилетит в КГУ уже в этом году.

Одна из абитуриенток изъя-
вила желание изучать русский 
язык при филологическом фа-
культете, чтобы полноценно 
подготовиться к вступительным 
экзаменам, которые она будет 
сдавать летом 2017 года. В сле-
дующем учебном году к нашим 
студентам должно прибавить-
ся порядка 15–20 молодых лю-
дей – предположительно столь-
ко квот на обучение иностран-
цев получит КГУ. А поскольку 
интерес к Кургану во Вьетнаме 
оказался большим, есть вероят-
ность, что многие юноши и де-
вушки поступят к нам на плат-
ной основе.

Между прочим



ПРИЕМНАЯ КАМПАНИЯ-2016
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– Андрей Викторович, итоги ны-
нешнего приема в вуз нам уже из-
вестны. Хотелось бы узнать о том, 
как проходил набор и в чем отличия 
этой приемной кампании?

– План набора на бюджетные места 
выполнен почти на 100 процентов. 

Главной особенностью нынешнего на-
бора я назову возросший интерес аби-
туриентов к техническим специально-
стям. За последние пять лет у нас не 
наблюдалось такого, чтобы к началу 
формирования приказов на зачисление, 
были закрыты все бюджетные места на 
технические направления подготовки. 
В этом же году несколько поступающих 
не смогли пройти конкурсный отбор.

Отличие приемной кампании-2016 и 
в том, что резко возрос спрос на направ-
ления педагогического образования. 
На каждое выделенное место претен-
довали 2-3 человека. Возможно на это 
повлиял перечень экзаменов, которые 
наш вуз учитывает для поступления на 
педагогические направления подготов-
ки. Это не три экзамена в форме ЕГЭ, 
как на других направлениях подготов-
ки, а ЕГЭ по русскому языку,  общест-
вознанию и вступительное испытание 
профессиональной направленности. 
Кстати, подобные вступительные испы-
тания проводятся у нас на направлени-
ях подготовки: «Физическая культура», 
«Дизайн», «Специальное дефектологи-
ческое образование». Ребята поступа-
ли с высокими баллами ЕГЭ, и надеюсь, 
что они станут успешными в учебе.

Еще одна особенность – резко вырос-
шее (в девять раз) количество бюджетных 
мест в магистратуру. Если в прошлом 
году их было всего 10, то в этом – 94. 

Интерес ко второму уровню высшего 
образования проявили в основном вы-
пускники нашего университета. И очень 
хорошо, что мы дали им возможность 
продолжить обучение именно в КГУ.

– Вы рассказали о положительных 
тенденциях, а «минусы» были?

– К «минусам» я бы отнес резко воз-
росшую стоимость платного обучения. 
Но это политика высших органов влас-
ти, которая вполне обоснована: сколь-
ко государство платит вузу за обуче-
ние бюджетников, такую же стоимость 
университет должен устанавливать для 
студентов, обучающихся на договор-
ной основе.  Это, конечно, повлияло на 
их количество в этом году, так как для 
нашего региона установленные сум-
мы очень существенные. Но мы пред-
лагаем абитуриентам и определенный 
выход из положения. КГУ активно раз-
вивает очно-заочную форму обучения, 
стоимость которой университет опре-
деляет сам. Естественно, мы сделали ее 
приемлемой для абитуриентов, и тех, 
кто выбрал данную форму обучения, 
по сравнению с прошлым годом стало 
больше. 

– Андрей Викторович, проводился 
ли анализ того, из каких городов по-
ступают в КГУ? 

– Такое исследование мы провели и 
выяснили, что около 90 % поступающих 
– это жители Кургана и области. При-
чем в основном выпускники приезжают 
к нам из близлежащих районов: Кетов-
ского, Лебяжьевского, Куртамышского, 
Варгашинского, Макушинского. Гораздо 
меньше тех, кто поступает в наш уни-
верситет из городов Катайска, Петухово, 
Шумихи, ведь этим абитуриентам даже 
географически ближе вузы других реги-
онов УФО (Челябинской и Свердловской 
областей). Примерно 4 % от общего чи-
сла поступивших составляют абитури-
енты из Тюмени и ХМАО. В этом году к 
нам поступил один абитуриент из Кры-
ма. Работаем мы и с зарубежными стра-
нами. Основная доля иностранных сту-
дентов – граждане Казахстана. 

– А каковы контрольные цифры 
приема на следующий год?

–  На направления бакалавриата и спе-
циалитет будет выделено 550 бюджетных 
мест на очную форму обучения, в этом 
году было 574. Небольшое уменьшение 
коснется количества мест на социально-
гуманитарных направлениях подготовки. 
На технических факультетах они останут-
ся примерно на том же уровне. Сниже-
ние объясняется тем, что по статистиче-
ским данным, мы до сих пор находимся 
в демографической яме. Зато наблюдает-
ся рост количества мест на специалитет. В 
следующем году, впервые, мы будем на-
бирать специалистов-математиков. В два 
раза увеличилось количество мест на спе-
циальность «Информационная безопа-
сность автоматизированных систем». 

Продолжится увеличение количества 
бюджетных мест в магистратуру: 109 – на 
очную и 79 – на заочную форму обучения. 

– Как, по-вашему, следует прово-
дить профориентационную работу 
со школьниками? 

– Нужно активно проводить различ-
ные общеуниверситетские мероприятия.  
Должна быть общая рекламная кампа-
ния всего университета с демонстрацией 
возможностей нашего вуза. В этом году 
мы постарались вести единую профо-
риентационную политику. У нас прош-
ли такие важные информационные ме-
роприятия, как день открытых дверей и 
общегородское родительское собрание. 

В этом году планируем продолжить 
развитие централизованной системы 
интеллектуальных и творческих кон-
курсов КГУ, чтобы старшеклассники, 
участвуя в этих мероприятиях, смогли 
получить возможность заработать бал-
лы для учета своих индивидуальных 
достижений. Так можно получить до 10 
баллов дополнительно к представлен-
ным результатам ЕГЭ.

 Елена Полякова.

Об особенностях 
приемной кампании  
этого года и перспективах 
на будущее мы спросили 
у ответственного 
секретаря приемной 
комиссии Курганского 
государственного 
университета Андрея 
Говоркова.

НА ПЕРВЫЙ КУРС – 
В УСПЕШНЫЙ ВУЗ
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се стартовало, конечно, с 
обращений от официаль-
ных лиц. Исполняющий 
обязанности ректора КГУ 

Константин Прокофьев по-
здравил студентов и пожелал 
всем успешной учебы, кра-
сных дипломов и приобще-
ния к традициям университе-
та. Председатель Курганской 
областной Думы Дмитрий 
Фролов обратился к присутст-
вующим от имени всех депу-
татов: выразил благодарность 
профессорско-преподаватель-
скому составу, благодаря эн-
тузиазму которого в вузе про-
должают готовить хороших 
специалистов, очень нужных 
Курганской области. О пер-
спективах, открывающихся пе-
ред студентами КГУ, говорил 
первый заместитель дирек-
тора департамента промыш-

ленности, транспорта, связи и 
энергетики Курганской обла-
сти Сергей Горбачев:

– Руководители заураль-
ских предприятий готовы со-
здавать хорошие условия для 
вашей практики и гарантиро-
вать высокую зарплату, – за-
явил он. – Рекомендую уже 
сегодня начать думать о же-
лаемом месте работы и пра-
вильно выбирать специаль-
ность. 

О будущем говорил и пол-
номочный представитель гу-
бернатора по вопросам воен-
но-патриотического воспита-
ния Владимир Усманов. Но 
не только: надо и о настоя-
щем подумать!

– Сегодня у вас начинается 
самый лучший период жиз-
ни, – обратился он к перво-
курсникам. – Нужно с пер-

вого дня настроить себя на 
мысль, что становиться ум-
ным – приятно. У меня три 
высших образования помимо 
ученой степени, и от учебы 
я всегда получал только удо-
вольствие. 

Впрочем, и без напутст-
вий новоиспеченные студен-
ты сморят на предстоящий 
учебный год с интересом и 
энтузиазмом:

– От студенческой жизни я 
жду новых друзей. Мне ка-
жется, теперь у меня все 
должно измениться, дни ста-
нут веселее, разнообразнее, –  

считает первокурсница фа-
культета естественных наук 
Анна Юрьева из села Косули-
но Куртамышского района. – 
Я рада, что поступила в КГУ – 
всегда хотела учиться имен-
но здесь. Буду заниматься 
химией: мне нравится прово-
дить опыты, узнавать новое.

После линейки студенты за-
полнили улицы областного 
центра. С флагами и гербами 
факультетов они направились 
к своим корпусам на занятия. 
Учебный год начался. 

Диана Домарева.

В НОВОМ СТАТУСЕ 
СТУДЕНТА

С объятий и рассказов 
о каникулах, 
шумно, молодо, 
солнечно началось 
утро 1 сентября в 
Центральном парке 
культуры и отдыха 
города Кургана, 
где студенты и 
преподаватели 
университета собрались 
на торжественную 
линейку, посвященную 
Дню знаний. 

В этом году первокурсниками 
десяти факультетов КГУ всех форм 
обучения стали более 1200 человек. 
Из них бюджетников-очников  
572 человека, остальные платники-
очники и студенты заочной формы 
обучения. 
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ПО СЛЕДАМ СОБЫТИЙ

В

«Школа КВН» представила себя пер-
вокурсникам на Дне открытых дверей 
Центра культуры и досуга КГУ 11 октя-
бря – тогда к занятиям присоединились 
все желающие. Но если по какой-то при-

чине ты не успел влиться в юмористи-
ческое движение вуза вовремя, еще есть 
возможность наверстать упущенное – 
для этого нужно прийти на одно из за-
нятий «Школы КВН».

Сейчас в университете шесть команд, 
с ними работают наставники Констан-
тин Сухоруков, Арсений Юркевич, Сер-
гей Петров, Станислав Дубровин, Алек-
сандр Мирошниченко и Антон Алей-
ников. Раз в неделю проходят общие 

теоретические занятия по игре в КВН, а 
кроме этого команды собираются, что-
бы писать шутки.

Сейчас все готовятся к Фестивалю 
Университетской Лиги КВН – он прой-
дет 25 ноября в Центре культуры и до-
суга КГУ. Игра стоит свеч: команда-по-
бедитель отправится в Сочина фести-
валь КВН «КиВиН» в январе 2017 года.

Соб. корр.

Школа КВН: «Хотите в Сочи?» 
Опытные КВНщики 
университета ждут всех веселых 
и находчивых.
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Lit.stудия
В нашем университете уже более 15 

лет действует Литературная студия. 
Она числится при филологическом фа-
культете, но на самом деле готова го-
степриимно распахнуть свои двери для 
каждого причастного к университет-
ской жизни человека, увлекающегося 
словом. Занятия ведет известный совет-
ский и российский писатель, член Прав-
ления Союза писателей России Виктор 
Потанин, произведения которого пере-
ведены на многие иностранные языки 
и широко известны за рубежом.

Несмотря на статус, громкое имя, от-
меченное множеством наград, и далеко 
немолодой возраст, Виктор Федорович 
регулярно раз в две недели встречается 
со студийцами. Наблюдает, как они об-
суждают рукописи друг друга, помогает 
советом, ищет в каждом зерно таланта.  

– Студия – это островок, – признается 
он. – Я его очень ценю за то, что все мы 
здесь любим литературу, говорим о ней, 
пытаемся разобраться в произведениях и 
принять или не принять их своей остро 
жаждущей правды и красоты душой.

На заседания студии стоит прийти хотя 
бы для того, чтобы пообщаться с этим 
человеком, прикоснуться к его харизме, 
душе, творческой силе. Ну и, конечно, пи-
сать в стол в какой-то момент надоеда-
ет и хочется показать свое творчество лю-
дям. А сделать это можно именно здесь. 
На занятиях в студии вы увидите свои 
сильные и слабые стороны, научитесь ре-
дактировать произведения и готовить их 
к публикации. Возможность публикации 
тоже становится открытой – в полноцен-
ных литературных изданиях, и не толь-
ко региональных. И, конечно, студийцы 
представляют литературную молодежь 
Зауралья на всевозможных мероприяти-
ях межрегионального, всероссийского и 
даже международного уровня.

О свободе и планах
В конце сентября мне довелось побы-

вать на четвертом семинаре-совеща-
нии молодых писателей «Мы выросли 
в России» в Оренбургской области, куда 

ПРОЗОЙ 
О СТИХАХ
Если среди лекций, семинаров и веселой студенческой 
жизни вы находите место стихам или прозе – у вас есть 
возможность обрести единомышленников, творческую 
поддержку и возможность представлять регион на 
литературных мероприятиях. 

собрались порядка 30 молодых авторов 
из разных регионов страны и извест-
ные российские писатели из Москвы, 
Кемерово, Самары, Челябинска, Татарс-
тана, Оренбурга и Башкортостана.

Ярким солнцем и почти летним те-
плом встретил гостей Бугуруслан – ма-
ленький уютный городок на реке Боль-
шой Кинель, которая, правда, в этом 
месте внушительными размерами не 
отличается. 

Поэтов и писателей разместили в ста-
рой городской гостинице, организова-
ли бесплатные завтраки, обеды и ужи-
ны в примыкающем к ней кафе – потра-
титься пришлось только на дорогу. И 
творческая атмосфера затянула сразу и 
с головой. Рукописи, книги, декламация 
стихов прямо в коридорах. Голоса чита-
ющих из приоткрытых дверей номеров. 
Жаркие обсуждения. 

Утром перед семинаром я поняла, что 
значит творческий беспорядок и неор-
ганизованность. На занятия нас повез-
ли на час позже, чем планировалось: 
планы слишком ограничивают свобо-
ду. Прозаиков увели в дом культуры, а 
нас, поэтов доставили в местную библи-
отеку. Мы должны были разделиться 
на две группы, но сделать это как пола-

гается – поровну – не смогли: для этого, 
опять же, требуется логика. 

Новый ракурс
Сбились в тесный кружок напротив 

преподавателей. В руках – рукописи. По 
очереди представляемся, коротко гово-
рим о себе и взволнованным голосом 
читаем несколько стихотворений, что-
бы с текстами могли познакомиться все 
присутствующие, даже если им не уда-
лось прочесть их заранее. Первое слово 
дают семинаристам: знать, как воспри-
нимают твое творчество пишущие свер-
стники, тоже немаловажно. После того, 
как все желающие из молодежи сказали 
о замеченных ошибках и выделили дос-
тоинства, начинается самое главное. 

Каждый текст подвергается почти ана-
томическому разбору. Его режут на ку-
сочки, выделяют смысл, показывают са-

мые сильные фрагменты и «мусор», от 
которого нужно избавляться. Как любая 
операция, такой разбор бывает очень 
болезненным для автора, но после него 
наступает светлое чувство осознания, в 
какую сторону нужно идти, чтобы ста-
новиться лучше. Преподаватели ста-
раются говорить о недостатках мак-
симально мягко. Порой прямо в ходе 
семинара стихотворение меняется – не-
сколько замененных слов, пара пере-
ставленных строчек, и смысл, мелодия, 
ритм, рифма приобретают гармонию. 

Самое главное, что такие семинары 
влияют не только на творчество: они 
меняют подход к жизни. Появляется но-
вый ракурс во взгляде на вещи: иногда 
стоит отбросить рациональность и при-
слушаться к интуиции и чувству, чтобы 
поступить разумно.

По итогам семинара из всех представив-
ших свои рукописи авторов руководители 
путем тайного голосования определили 
двух получателей сертификатов на изда-
ние книги. Автор данной статьи получил 
предложение опубликовать стихотвор-
ную подборку в литературных изданиях 
Оренбурга и Республики Башкортостан. 

Марина Перова.
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Чем ещё,  
кроме?..

– Я не представляю свою 
жизнь без истории, без науч-
ной или преподавательской 
работы в этой сфере – даже 
не знаю, чем еще можно за-
ниматься? Это уже стало 
моим кредо, – заявил Денис 
Николаевич.

Это был исчерпывающий 
ответ на вопрос «Почему 
Вы решили делать имен-
но это?». Но мы захотели уз-
нать подробности. 

Оказалось, в историю де-
кан истфака пришел бла-
годаря бабушке, которая 

страстно увлекалась изуче-
нием прошлого, но, по на-
стоянию отца, получила 
профессию медика. Она ста-
ла усиленно заниматься с 
внуком, как только он проя-
вил интерес к ее любимому 
предмету, всегда поддержи-
вала его увлечение марка-
ми и вместе с ним готови-

ла филателические экспо-
зиции.

А в 1992 году в школу, где 
учился будущий ученый, 
пришли университетские ар-
хеологи – рассказать ребя-
там о своей работе. Денис 
Маслюженко, конечно, не 
мог упустить возможность 
отправиться в лабораторию, 
а потом и на раскопки. Ле-
том 1993 года состоялась 
его первая археологическая 
экспедиция, окончательно 
определившая будущее. Де-
нис Николаевич закончил 
истфак, поступил в аспиран-
туру и в 2004 году защитил 
кандидатскую диссертацию 
по средневековой истории 

нашего региона. Незадолго 
до защиты он стал замести-
телем декана историческо-
го факультета в родном уни-
верситете, а потом и препо-
давателем. 

– Я всегда считал, что буду 
заниматься археологией, а 
не историей. Но со време-
нем понял, что одно без дру-

гого быть не может, особен-
но в Курганской области. 
Возможности письменных 
источников у нас ограни-
чены: изучить древнейшее 
прошлое до XVII века без 
привлечения данных архе-
ологии не получится, да и 
«новое время» лучше рекон-
струировать на основе син-
теза источников. Должна 
быть единая исследователь-
ская линия историков и ар-
хеологов, – говорит Денис 
Николаевич.

Главное – 
расставить 

приоритеты
Любой, кто хоть немного 

знаком с деканом истфака, 
поражается его удивитель-
ной энергии и разносторон-
ности. Денис Маслюженко 
занимается наукой, препода-
ет, руководит факультетом, 
возглавляет региональное 
отделение Российского исто-
рического общества. Кроме 
этого у него огромное коли-
чество хобби. Он увлекается 
нумизматикой, этнографией, 
музыкой, путешествиями, 
кинематографом и очень 
много читает.

– Я с детства люблю фэн-
тэзи и научную фантастику, 
стараюсь всегда знакомиться 
с новой литературой в этом 
жанре и минимум раз в два 
года перечитывать самые 
значимые для меня произ-
ведения, – признается он. – 
Особенно «Властелин колец» 
Толкиена.

На вопрос, как он все успе-
вает, Денис Николаевич 
улыбнулся и пожал плеча-
ми. Главное – расставлять 
приоритеты, считает он. 

– Например, сейчас я за-
кончил редактирование 
большой книги по исто-
рии Тюменского и Сибир-
ского ханств, в создании 
которой принимают учас-
тие 25 авторов со всей Рос-
сии. Мы создали первое в 
стране полное исследова-
ние прошлого этого постор-
дынского государства на 
юге Западной Сибири. Пока 
я занимался книгой, каж-
дый вечер принципиально 
тратил по 3–4 часа на рабо-
ту с ней.

Царёво 
городище

Конечно, так строго подой-
ти к жизни удается не всег-
да: порой просто хочется 
сделать что-нибудь, не укла-
дывающееся в расписание, 
и все тут. Например, сей-
час Денис Николаевич заго-
релся идеей реконструкции 
исторически достоверно-
го облика слободы «Царево 
городище». Он уверен, что 
в XXI веке история должна 
быть визуализирована и до-
ступна всем интересующим-
ся, независимо от их про-
фессии и образования. А что 
может способствовать это-
му лучше подобных рекон-
струкций?

Марина Перова. 

ДЕКАН ИФ 
о своём кредо, планах 
и любви к фэнтези
На базе нашего университета 15 сентября открылось 
Курганское региональное отделение Российского 
исторического общества – тридцать пятое в стране.  
Его председателем стал декан исторического 
факультета Денис Маслюженко. Мы решили 
поближе познакомить студенческое сообщество  
с главным историком региона и расспросили его  
о любви к человеческому прошлому, планах, мечтах 
и увлечениях.

Первым событием в Зауралье, 
которое гарантированно пройдет под 
эгидой Российского исторического 
общества, станут традиционные 
Зыряновские чтения – они состоятся 
7–10 декабря и объединят несколько 
площадок, в том числе Курганский 
государственный университет.

ПЕРСОНА
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Началось все в 11 часов в ЦПКиО, 
но люди собрались минут за 40 до на-
значенного времени. Куда ни глянь 
– всюду сонные лица, как будто гово-
рящие: «Зачем вы нас подняли в суб-
боту?» Это отгоняло все позитивные 
мысли, и хотелось самому уйти в по-
добный декаданс. Но вот началось ме-
роприятие. 

  Официальная часть и долгожданная 
разминка, которую проводят инструкто-
ры из фитнес-центра «Воробьевы горы». 
Люди начали потихоньку оживать. 
Стартовавший следом забег деканов 
практически полностью вывел присут-
ствующих из сонного состояния. Потом 
началась легкоатлетическая эстафета. 
Десять кругов, десять уставших после 
бега спортсменов и много болельщиков. 
Первыми прибежали студенты факуль-
тета психологии, дефектологии и физи-
ческой культуры. Второе место занял 
технологический факультет, третье –  

факультет математики и информацион-
ных технологий. 

Порадовал зрителей и участников Дня 
здоровья конкурс на перетягивание ка-
ната, где победу завоевал факультет 
транспортных систем. Кроме того, в про-
грамму праздника на этот раз включили 
новую дисциплину – «Русский силомер». 
Ребята, пробовавшие свои возможности 
в данном направлении, должны были 
выполнить ряд упражнений на перекла-
дине, нацеленных на индивидуальную 
тренировку и измерение силы. Лучшим 
здесь оказался студент исторического 
факультета Кирилл Кирьянов, а второе и 
третье места заняли Кодинцев Вячеслав 
и Ануфриев Данил, оба с ПДиФк. 

  В 17 часов начались «Веселые стар-
ты» – улучшенная версия утренних со-
бытий. В глазах участников то и дело 
проглядывал огонь. Сначала – парад 
участвующих спортсменов, потом – на-
путствие участников. Для поддержки 

выступила сборная команда по черли-
дингу «Крафт», а затем начались сорев-
нования. Все они, кроме состязания ка-
питанов, были беговыми. От такого ко-
личества бегающих людей начинали 
бегать глаза. Отдельно стоит отметить 
соревнование «Каракатица». Было очень 
весело смотреть на людей, которые пы-
таются на четырех конечностях довести 
мяч до нужной точки. Призовые места 
забрали себе исторический факультет 
(3-е место), факультет транспортных си-
стем (2-е место) и ПДиФк (1-е место).

  Подводя итоги, хочется сказать, что 
День здоровья – мероприятие занят-
ное: интересно следить за спортсмена-
ми, за болельщиками и даже, наверное, 
интересно самому в нем участвовать. 
Впечатления остались в целом положи-
тельные, а помехи и мелкие недоработ-
ки довольно быстро позабудутся.

Роман Тарасов.

ДЕКАДАНС 
И МНОГО БЕГА
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ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ

– Для университета это 
не только увеличение 
контингента, но и воз-
можность выступить со-
циально активным учре-
ждением, не равнодуш-
ным к молодым судьбам, 
– говорит проректор по 
образовательной дея-
тельности Алексей Зай-

цев. – Для наших новых 
студентов мы разработа-
ли отдельные учебные 
планы и образователь-
ные программы, чтобы 
у них не возникло боль-
шой академической за-
долженности при пере-
воде. Они поступают к 
нам на тот же курс и спе-

циальность, с той же сто-
имостью обучения, что и 
в прошлом учебном уч-
реждении. Аудитория-
ми и преподавателями 
обеспечены полностью. 
Как и все выпускники 
КГУ, бывшие студенты 
неаккредитованных ву-
зов получат диплом го-
сударственного образ-
ца, который ценится го-
раздо выше, чем диплом 
их прежнего места об-
учения.

Диана Домарева.

Встречаем!
В этом году из Уральского института эко-

номики управления и права на очное отде-

ление перевелись около 200 студентов 
по направлениям экономики, менеджмента, 
юриспруденции, психологии и прикладной 
информатики. На заочное отделение ожида-

ется порядка 120 человек из региональ-
ного отделения и головного вуза УИЭУиП.

Кроме того в Курганский госуниверситет 
на специальность «Юриспруденция» пере-

велись 240 заочников из Заводоуковско-
го и других филиалов Уральского института 
коммерции и права.

КГУ принимает студентов 
потерявших аккредитацию вузов.

Спортивные мероприятия 
делятся на два типа: 
те, что нагоняют тоску, 
и те, что впрыскивают 
в вас адреналин и не 
отпускают до самого 
конца. Разумеется, это 
всего лишь взгляд вечного 
болельщика, но думаю, 
что многие согласятся 
с этим мнением. День 
здоровья в КГУ стал 
смесью этих двух типов. 

Цифры
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По задумке авторов, это бу-
дет образовательно-просве-
тительский сайт «Русский 
язык для всех». Над его со-
держанием сейчас работа-
ют руководитель проекта 
кандидат филологических 
наук, доцент Ирина Шуша-
рина, кандидат филологиче-
ских наук, доцент Елена Га-
ева и заведующая кафедрой 
русского языка, доктор фило-
логических наук, профессор 
Екатерина Ратушная, визуа-
лизацию проекта осуществ-
ляет Виталий Борзов. Нам 
удалось побеседовать с Ири-
ной Шушариной и Еленой 
Гаевой.

– Сайт ориентирован 
на широкую аудито-
рию: мы будем писать 
материалы, которые 
должны заинтересо-
вать школьников и 
учителей, студентов, 
магистрантов, аспи-
рантов и преподава-
телей, а также один 
из разделов будет по-
священ тем, кто толь-
ко начинает изучать 
русский язык как ино-
странный. Сейчас ак-
тивно идет работа 
над разделами. Еле-
на Владимировна, на-
пример, взялась за 
школьные учебники 
по литературе, чтобы 
дать комментарий словам и 
фразеологизмам, на которые 
ребята при прочтении кни-
ги могут не обратить вни-
мания, а значит и не до кон-
ца понять произведение. На-
пример, в учебнике Бунеева 
за 5 класс ребята читают сти-
хотворение Булата Окуджа-
вы «Пиратская лирическая»:

В ночь перед бурею на мачте
Горят святого Эльма свечки,
Отогревают наши души
За все минувшие года.
Вряд ли пятиклассники 

знают, что моряки считали 
огни святого Эльма – элек-
трические разряды, возни-

кающие перед штормом или 
грозой, – добрым предзнаме-
нованием, означавшим, что 
святой Эльм – покровитель 
моряков – взял их под свою 
защиту.

Но эти слова непонятны, 
а есть и слова, которые мы 
употребляем в нашей речи, 
но только в другом значе-
нии. Например, Швабрина в 
«Капитанской дочке» посади-
ли под арест в хлебный мага-
зин. Хлебный магазин – это 
не торговая точка, это казен-
ный склад, где хранилось об-
щественное зерно. Или Ва-
силиса Егоровна при первой 
встрече с Гриневым сидит у 
окна в телогрейке. Телогрей-

ка – это теплая женская коф-
та без рукавов.

Этот и подобный ему мате-
риал будет располагаться в 
разделе «За знакомой стро-
кой».

Еще один интересный и 
большой раздел будет по-
священ словам XXI века. В 
1990–2010-е годы наш язык 
пополнился огромным ко-
личеством новых слов, кото-
рые далеко не всегда понят-
ны: аватар / аватарка, авто-
косметика, автосабмиттер, 
адаптер, ай-драйв, айпэд, 
айпод, айфон, айтишник, 
аккаунт, акрострит, акту-

ализация, андроид, ано-
рак, апгрейд, апдейт, арен-
би, армрестлинг, арт-ди-
зайн, арт-хаус, афтепати. 
И это далеко не все даже на 
букву «А». Не все новые сло-
ва являются заимствования-

ми, как это может показаться 
сначала. Например, хорошо 
известное нам русское слово 
«кликать» означало «позвать 
кого-то», «мышка» означало, 
да и сейчас, конечно, тоже 
означает небольшого грызу-
на, слово «ссылка» давноиз-
вестно как один из видов на-
казания. Сейчас же мы гово-
рим: «кликнуть мышкой по 
ссылке», – и понимаем, что 
нужно при помощи мани-
пулятора навести курсор на 
экране компьютера на опре-
деленное место и щелкнуть 
по нему, чтобы перейти на 
нужную страницу.

Предполагается, что на сай-
те будет еще несколько разде-
лов: «Даты», «Загадки русского 
языка», «Видеоуроки родной 
речи» и некоторые другие.

По словам филологов, пре-
тендентов на министерский 

грант было очень 
много, но тема, пред-
ложенная учены-
ми КГУ, сегодня акту-
альна.

– В рамках програм-
мы «Русский язык» 
планируется на госу-
дарственном уровне в 
несколько раз увели-
чить количество ка-
чественных сайтов о 
русском языке. У нас 
действительно будет 
качественный сайт и 
качественный контент. 
Над ним мы планиру-
ем работать сами, а не 
переписывать его из 
словарей или другой 
литературы. «Это будут 
полностью авторские 

разработки, тем более что 
опыт научной деятельности и 
составления словарей у наших 
преподавателей есть», – гово-
рит руководитель проекта.

Чтобы собранная для сай-
та информация хранилась 
в определенном месте, для 
проекта закупается сервер. 
Для осуществления продук-
тивной работы грантом пред-
усмотрена закупка компьюте-
ров, небольшой видеокамеры, 
интерактивной доски с проек-
тором. К слову, грант рассчи-
тан до конца 2017 года.

Елена Полякова.

«Огни святого Эльма», 
или Русский для всех
Ученые-филологи КГУ выиграли грант 
Министерства образования и науки РФ  
на реализацию своего проекта.

Ирина ШушаринаЕлена Гаева

ИНИЦИАТИВА
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Что же, теперь я почти ар-
хеолог. Среднестатистиче-
ский студент филфака не мо-
жет похвастаться тем, что 
прошел практику документо-
веда или учителя истории и 
обществознания, а я – могу. 
Кстати, теперь немного по-
другому смотрю на жизнь. 
Открытия начались с перво-
го дня экспедиции. 

Нас везли-везли и, наконец-
то, привезли. Говорят, мы в 
Каргапольском районе. Что у 
нас тут? Сосновый лес и ма-
ленькое болотце. Мило. Ста-
раюсь не выделяться, смо-
трю, что делают другие, и по-
вторяю. Так, достаем палатку 
и собираем себе дом на пред-
стоящие две недели. «Девоч-
ка, ты что? Первый раз? Уби-
рай отсюда палатку, если не 
хочешь, чтобы тебя закуса-
ли муравьи», – советует ру-
ководитель археологической 
экспедиции Игорь Новиков. 
Сразу проникаюсь к нему до-
верием: уберег меня от этого 
полуметрового муравейника, 
да еще и лопату дал – зачи-
щай, говорит, землю, чтобы 
шишки спать не мешали. Да, 
кажется, ставить палатки –  
это целое искусство.

В общем, ну ее, эту палат-
ку, пойду жить со своими 
подружками (спасибо поточ-
ным лекциям). С первого дня 
нам дают понять, что режим-
ные моменты – неоспоримая 
истина. Отбой в 23:00, подъем 
в 7:00. Вот думаю, чего меня 
сюда понесло? Дома весь 
день сплю и не высыпаюсь, 
а тут и подавно. Сквозь сон 
услышала звон колокола и 

крик: «ПОДЪЕМ!». Бодрит, од-
нако. Заряд сил на весь день. 
Хотя, смею предположить, 
что все дело в природе – све-
жий воздух, магия леса.

Один из законов палаточ-
ного лагеря – дежурство в 
столовой. Будь ты хоть сто 
раз отличник, хрупкая де-
вушка, спортивный парень 
или будущий журналист – 
тебе не избежать этой ра-
дости «археологички». Про-
сыпаешься на час раньше, 
высчитываешь пропорции, 
внимательно солишь. Го-
товить – это только полде-
ла, но еще и мыть пятьдесят 
(минимум) кружек, столь-
ко же ложек и тарелок и ог-
ромные чугунные котлы, ко-
торые колесят по области 
вместе с археологическим 
движением. На удивление, 
такого вкусного фасолево-
го супа, как в день моего де-
журства, я не пробовала ни-
где! Уж не знаю, мы ли так 
усердно работали на раско-
пе, дежурные ли ни разу не 
ошибались, но всегда было 
очень вкусно. 

«Ташково-1». Так называ-
лось поселение. Естественно, 
назвали дали не те древние 
люди, которые его создали, 
а историки, изучавшие это 
место в 60–70-е годы прош-
лого столетия. Игорь Конс-
тантинович (руководитель – 
тот, что спас меня от мура-
вьев) ведет нас на раскоп. От 
лагеря два километра пеш-
ком, итого – восемь киломе-
тров в день. Практически на 
всем пути начальник уве-
ряет нас в том, что «вот эти 

ямки и холмики – древние 
поселения». Воображение ри-
сует картину древнейшего 
семейства, вот здесь, навер-
ное, была кухня... Просто во-
семь-десять тысячелетий на-
зад в Каргапольском райо-
не протекала река. Удобная, 
по словам Игоря Константи-
новича, зона для жизни. Уди-
вительно, но с такими мы-
слями время на раскопе ле-
тит быстро. 

Оказалось, существует ты-
сяча нюансов рытья земли. 
Снимаем дерн, зачищаем го-
ризонт, убираем по сантиме-
тру, докапываемся до куль-
турного слоя. Тут-то и на-
чинается самое интересное. 
Неолит и современность 
разделены пятнадцатью 
сантиметрами земли. Шут-
ка ли – восьмое тысячеле-
тие до нашей эры в двух 
взмахах лопаты. Находки – 
крохотные отщепы, оскол-
ки глиняной посуды – по не-
внимательности могут уле-
теть в овраг с ненужной 
землей. Любопытно. Чувст-
вуешь себя этаким вершите-
лем истории. 

Все две недели по-хороше-
му завидовала студентам: 
только представьте, насколь-
ко можно сплотиться, если 
всей группой по восемь ча-
сов в день быть на раско-
пе, жить в соседних палат-
ках, вместе искать хворост, 
пилить дрова, купаться в бо-
лотце по пояс глубиной. На-
стоящая команда! Плюс усто-
явшиеся традиции, люби-
мые места, знакомые люди, 
особенные песни, почта, ко-
стер. Обряд посвящения в ар-
хеологи – отдельная тема, и, 
кстати, совершенно секрет-
ная. 

Странно, но я хочу еще. 
Сгорать на солнце. Мыть-
ся холодной болотной водой. 
Быть съеденной комарами. 
Засыпать, не донося голо-
вы до подушки. Чувствовать 
себя частью слаженного кол-
лектива. Поехать в археоло-
гическую экспедицию! 

Анна Кабакова.
Фото автора.

СЕМЬ ОТКРЫТИЙ 
ПОЧТИ АРХЕОЛОГА

Ежегодно студенты исторического факультета Курганского госуниверситета 
отправляются в археологическую экспедицию на учебную практику. Этим летом 
к ним решила присоединиться  студентка кафедры «Журналистика и массовые 
коммуникации». Две недели в лесу разрушили некоторые ее представления  
об экспедиции, приспособленности и исторических слоях. 

Открытие № 1 
Поставить палатку – 

искусство

Открытие № 2 
Волшебный 

лесной воздух

Открытие № 3 
Полевая кухня – 

это вкусно

Открытие № 4 
Рыть землю по восемь 
часов в день – весело

Открытие № 5 
Целое тысячелетие 
можно уничтожить 

легким движением руки

Открытие № 6 
Быть историком – стать 

частью субкультуры

Открытие № 7 
Хочу еще!

СТУДЕНЧЕСКОЕ ЛЕТО
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В жюри конкурса вошли ве-
дущие ученые Курганско-
го госуниверситета, которые 
определили победителей по 
каждому направлению. 

Так, Всеволод Котельни-
ков, вышедший в полуфинал 
в номинации «Новые прибо-
ры и аппаратные комплек-
сы», представил на суд жюри 
велосипед повышенной ком-
фортности. Это инновацион-
ная модель двухколесного 
транспорта, которая по ряду 
характеристик превосходит 
обычный велосипед. Аэроди-
намичное кресло исключа-
ет давление на позвоночник. 
Передвижение на нем не 
вредит здоровью и подходит 
для людей, которые по меди-
цинским противопоказаниям 
не могут ездить на обычном 
велосипеде. 

В направлении «Новые ма-
териалы и технологии их со-
здания» выпускница КГУ 
Ксения Двухватская, кото-
рая работает сейчас на Кур-
ганмашзаводе, защитила ис-

следование на тему: «Разра-
ботка оптимального состава 
антицементационной пасты 
для защиты стали от цемен-
тации». Участница продемон-
стрировала жюри образцы 
этой пасты, пробную партию 
которой уже применяют на 
производстве.

По словам Сергея Достова-
лова, всего на конкурс было 
заявлено 13 проектов студен-
тов, магистрантов и молодых 
ученых по четырем направ-
лениям: «Информационные 
технологии», «Новые при-
боры и аппаратные 
комплексы», «Но-
вые материалы 
и технологии 
их создания», 
«Медицина 
будущего». 

Победите-
ли  полуфи-
нального от-
борочного 
тура при-
мут учас-
тие в фи-

нале, который состоится в 
рамках региональной науч-
но-технической конферен-
ции «Молодежь Зауралья III 
тысячелетия» в ноябре это-
го года. 

Напомним, программа 
«УМНИК» разработана Фон-
дом содействия развитию 

малых форм предпри-
ятий в научно-тех-

нической сфере 
для участия мо-
лодых ученых 
в возрасте от 
18 до 28 лет в 
инновацион-
ной деятель-
ности. Соор-

ганизаторами 
этого конкур-

са являются прави-
тельство Зауралья и 

Курганский центр молодеж-
ного инновационного твор-
чества. КГУ выступает в ка-
честве одной из отборочных 
площадок по оценке проек-
тов на предмет их актуально-
сти, качества, научной новиз-
ны и возможной перспекти-
вы коммерциализации.

– Программа «УМНИК» в 
нашем университете активно 
развивается. Радует, что каче-
ство проектов растет из года 
в год, они уже достаточно 
грамотно разработаны и мо-
гут представлять наш регион 
на более высоком уровне, – 
отметил проректор по науке 
и инновационному развитию 
КГУ Олег Филистеев.

Подготовила 
Елена Полякова.

ШАНС ДЛЯ УМНИКОВ
В КГУ подвели итоги полуфинального 
отборочного тура по программе «Умник-2016», 
прошедшего для тех, кто мечтает реализовать 
свой инновационный проект. 29 сентября 
конкурсанты представили исследовательские 
работы.

КОНКУРС

20 октября вниманию любителей истории 
и кино представили легендарную картину 
1946 года «Крейсер «Варяг» о подвиге рос-
сийских моряков в русско-японской войне в 
1904 году.

По традиции кинолекторий начался со 
вступительного слова старшего преподава-
теля истфака Валерия Алексеева о художе-
ственных особенностях фильма и его связи 
с историей. О том, что представляет собой 
крейсер и как такие суда использовались 
в военное время, рассказал преподаватель 
гимназии № 30, капитан третьего ранга в 

запасе Антон Филонов. А начальник ин-
формационно-аналитического управления 
вуза Дмитрий Серов выступил с историче-
ской справкой о показанных в фильме со-
бытиях. После показа состоялось бурное об-
суждение. 

Следующая встреча состоится 3 ноября 
в 16.00 в конференц-зале университета 
по ул. Советской, 63/4 на 5 этаже. Мож-
но будет увидеть на большом экране ле-
гендарную картину Сергея Эйзенштейна 
«Броненосец «Потемкин».

Марина Перова.

Броненосец «Потемкин»
Наш университет отмечает Год Российского кинематографа 
по-особенному. На его базе действует кинолекторий «Экран 
истории России». Приглашаются все желающие расширить 
свой культурный багаж. 

КРУГОЗОР
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Почти все участники фо-
рума – лидеры молодежных 
организаций в своей стра-
не. Всех нас объединила 
идея образования. Как ска-
зал представитель Камбод-
жи: «Знаний заслуживает 
именно молодежь». За пер-
вые три дня форума, мы по-
сетили массу дискуссий и 
лекций, творческие кейсы 
на самые важные и актуаль-
ные темы как для России, так 
и для других стран. Интере-
сно то, что на форуме обсу-
ждались, как правило, кон-
кретные шаги к решению 
каких-либо проблем совре-
менности, а участникам фо-
рума открыты все двери, что-
бы предложить свои инициа-
тивы и пожелания.

 Атмосфера Оренбурга – это 
некий комплекс многонаци-
ональности под единым фла-
гом. А досуговая программа 
создана таким образом, что 
абсолютно о каждой культу-
ре можно было узнать что-
то новое. 

Слоган «Евразии» – «Форум 
для тех, кто говорит и думает 
на русском языке». В дейст-
вительности, как представи-
тель России я порой забываю 
думать на русском – обща-
юсь с иностранцами на ан-

глийском, моя страница на 
Facebook уже ломится от зая-
вок в друзья зарубежных фо-
румчан.

 На таком масштабном ме-
роприятии, конечно, присут-
ствовали и профессионалы. 
Были там коллеги археоло-
ги, преподаватели истории, 
представители Всероссийско-
го исторического общества. 

Музеи Оренбурга гостепри-
имно встретили нас и пока-
зали особенности своего го-
рода, области, представили 
уникальные экспонаты с ар-
хеологических раскопок. Мы 
прогулялись по централь-
ным улицам Оренбурга – 
они тоже знакомят с исто-
рией города. 

За счет таких форумов, по-
добной организации меро-
приятий, мы безусловно, 
сможем выстраивать гра-
мотное сотрудничество как с 
представителями России, так 
и с иностранными участни-
ками. Работали мы действи-
тельно интенсивно – в 6:30 
уже завтракали! Это вдохнов-
ляет. Впереди защита новых 
идей, проектов, масса новых 
впечатлений и еще больше 
знакомств!

Анжелика Турченко.

«ЕВРАЗИЯ»: 
четыре прекрасных дня 
или опыт общения с иностранцами
В сентябре в Оренбурге прошел первый 
Международный молодежный форум 
«Евразия», собравший около 800 ребят 
из 64 стран мира. В их числе оказались 
студентки исторического факультета 
нашего университета Анжелика 
Турченко и София Кирьянова.   
Девушки делятся впечатлениями.

Хочется сказать – это были 
лучшие четыре дня в жизни, 
очень насыщенные и потря-
сающие, эмоций от посеще-
ния хватит надолго! Сам фо-
рум, его организация впечат-
лили своей масштабностью. 

Львиную долю времени 
каждый день занимали обра-
зовательные мероприятия, 
где участникам была дана 
возможность обсудить и вы-
сказать свои идеи и пожела-
ния, задать интересующие 
вопросы по разным темам. 

Но внеучебная часть фору-
ма тоже была очень интере-
сной. Особенно впечатлила 
церемония открытия – заме-
чательный симфонический 
оркестр, выступления хо-
ров, различных танцеваль-
ных коллективов, известной 
группы Burito и многих дру-
гих. Не менее запоминаю-
щимися были и посещение 
«Наукограда» в первый день 
форума и культурного ком-

плекса «Национальная де-
ревня» в последний, а также 
квест – сбор «виз» в паспорт 
гостя Оренбурга (за посеще-
ние достопримечательно-
стей центра города можно 
было получить печати и об-
менять всю коллекцию на 
приз). 

Ну и конечно, главная со-
ставляющая форума – люди. 
Я познакомилась с большим 
количеством интересных лю-
дей из разных уголков евра-
зийского континента. Внутри 
нашей команды сложились 
очень близкие отношения: 
даже покинув форум, мы все 
еще делимся друг с другом 
новостями и мечтаем снова 
встретиться, жалеем, что вре-
мя пролетело так быстро и 
форум длился лишь четыре 
дня. Может быть, мы вновь 
встретимся – уже на площад-
ке форума «Евразия-2017»?

София Кирьянова.

Говорить и думать на русском?

Из разных уголков континента

ФОРУМ
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ПРОЕКТЫ

Учащиеся областного лицея-интер-
ната для одаренных детей, что в Ке-
товском районе, своими глазами 
увидели и руками потрогали новые 
технологии цифрового производства.

А это значит, что специалисты Курган-
ского центра молодежного инновацион-
ного творчества «Высокие технологии» 
при КГУ приступили к реализации свое-
го социального проекта «Выездная шко-
ла инноваций», который выиграл грант 
Федерального агентства по делам моло-
дежи. Они привезли с собой настольный 
фрезерный станок с ЧПУ, лазерный гра-
вировальный станок и 3D-принтер, чтобы 
привлечь внимание молодого поколения 
к инженерно-техническому творчеству.

В течение двух часов специалисты 
Центра знакомили ребят с работой на 
станках, учили их рисовать трехмерные 
модели в инженерной компьютерной 
программе «КОМПАС-3D», печатали де-
монстрационные изделия. Как рассказал 
нам руководитель ЦМИТ Алексей Синю-
ков, особый восторг лицеистов вызвал 
лазерный станок, ребята даже выстрои-
лись в очередь за гравировкой именных 
брелоков. И теперь воспитанники лицея 
с нетерпением ждут экскурсии в Курган-
ский центр молодежного инновацион-
ного творчества. С этим предложением 
юные «технари» сами обратились к руко-
водству лицея, которое одобрило их по-
желание. Кроме того, каждого лицеи-
ста пригласили участвовать в конкурсе 
инженерно-технического творчества «3 
ШАГА ДО ЧУДА».

Всего же в рамках проекта предпола-
гается провести несколько мастер-клас-
сов в районах области. Следующий вы-
езд запланирован в Частоозерскую сред-
нюю общеобразовательную школу, где 
открывается компьютерный класс, обо-
рудованный 3D-принтерами.  

Елена Полякова.
Фото с сайта fablab45.ru.

роректор по образова-
тельной деятельности 
Алексей Зайцев поблаго-
дарил ветеранов за мно-

голетний добросовестный 
труд. К поздравлениям при-
соединился проректор по на-
уке и инновационному раз-
витию Олег Филистеев и 
торжественно вручил специ-
альный кубок Раисе Гутро-
вой, специалисту по учеб-
но-методической работе, чей 
педагогический стаж уже 
превысил 55 лет. Совет ве-

теранов также поблагодарил 
Раису Александровну за мно-
голетнюю работу в ветеран-
ской организации Курган-
ского госуниверситета, зна-
чимый вклад в воспитание 
студенческой молодежи и ак-
тивную жизненную позицию.

Кстати, в декабре прошлого 
года ветеранская организация 
КГУ отметила свое 20-летие. 
Это одна из крупных первич-
ных организаций в городе, 
насчитывающая почти 600 
человек. Половина из них, не-

смотря на пенсионный воз-
раст, продолжают трудиться.

– Наши ветераны – люди 
удивительные. Это такой кла-
дезь ума, культуры, знаний! 
Совет ветеранов КГУ не сто-
ит на месте, мы развиваемся, 
ищем новые направления де-
ятельности. Наш председатель 
– Надежда Петровна Теляков-
ская – очень активный чело-
век. По ее инициативе был 
снят фильм об участниках Ве-
ликой Отечественной войны, 
а потом – о творческих людях. 
Наши ветераны находят воз-
можность заняться любимым 
делом – рисуют, вышивают, 
выжигают по дереву. Они и на 
даче трудятся, и детям-внукам 
помогают, и сами не стареют 
душой, – сказала в интервью 
городской газете «Курган и 
курганцы» Раиса Гутрова, яв-

ляющаяся бессменным заме-
стителем председателя совета 
ветеранов госуниверситета.

К слову, в конференц-за-
ле библиотеки КГУ были 
представлены учебные и 
научные труды ветеранов 
университета из разных 
областей науки – от машино-
строения до языкознания.

С Днем пожилых людей по-
здравили ученики 1-2 клас-
сов школы № 40, прочи-
тав стихи и разыграв сцен-
ку. Для ветеранов выступили 
творческие танцевальные и 
песенные коллективы Курга-
на, сказав много теплых слов 
и пожеланий. Надежда Теля-
ковская поблагодарила всех 
присутствующих, админи-
страцию и профком вуза.

Соб корр.

ВИВАТ, ВЕТЕРАНЫ!
Накануне Международного дня 
пожилых людей в КГУ чествовали 
ветеранов университета. С праздником 
их поздравили руководство вуза и совет 
ветеранской организации.

Выездные инновации
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